

SONNTAG, 6. DEZEMBER 2020

MINA & Freunde



STICHWORT „NIKOLAUS“

Im 3./4. Jahrhundert gab es tatsächlich einen Bischof namens Nikolaus - und zwar in Myra, das liegt an der Mittelmeerküste in der heutigen Türkei. Er soll am 6. Dezember gestorben sein, man vermutet im Jahr 343. Außerdem gab es einmal einen Klostervorsteher/Abt namens Nikolaus von Sion - er lebte im 6. Jahrhundert in Lykien in Kleinasien. Beide Lebensgeschichten sind wohl miteinander verschmolzen.

Zahlreiche Legenden ranken sich um den Nikolaus. Man erzählte sich, mit dem großen Vermögen, das ihm seine Eltern hinterlassen hätten, habe er Bedürftige unterstützt und viele Mädchen vor einem schlimmen Schicksal bewahrt.

Der Kult um Nikolaus von Myra verbreitete sich spätestens ab dem 6. Jahrhundert sehr schnell in der ganzen Christenheit. Um 1500 zählen die Historiker bereits mehr als 2.000 Nikolaus-Kirchen, -Kapellen, -Hospitäler und -Klöster in Europa. Im Mittelalter wurde St. Nikolaus zum Nothelfer für Schüler, Liebende und Menschen, die heiraten wollten.